

Mittagstisch – seit 2007 unter dem Motto «Mitenand am gliche Tisch»

So hat 1987 alles angefangen

Pfr. Leuenberger und Herr Forster (Sozialamt) hatten die geniale Idee, einen Mittagstisch auf die Beine zu stellen. Für die Organisation und Durchführung im Kirchgemeindesaal, jeweils am letzten Donnerstag im Monat, von Oktober bis Mai, wurden Helferinnen gesucht zu einem Stundenlohn von 10 Franken. Die Kosten für die Grundausrüstung übernahm die Kirchgemeinde. Bernhard Hänni vom Restaurant Arche erklärte sich bereit zu kochen, pro Person zwischen 8 und 11 Franken, je nach Menü. In Wärmekisten wurde das Essen durch die Helferinnen ins Kirchgemeindehaus transportiert. Diesen Job übernahm später freundlicherweise unser Pfarrer Matthias Hochhuth!

Am 26. Februar 1987 durften die Helferinnen die ersten 47 Gäste begrüßen. Nach der ersten Saison war ganz klar; dieser Anlass ist für Arch ein Bedürfnis und eine Bereicherung. Die Kosten/Löhne wurden je zur Hälfte von der Kirchgemeinde und der Einwohnergemeinde getragen. Ab April 1989 beteiligten sich auch die Burgergemeinde und die Mittagstisch-Kasse an den Personalkosten.



Ab Oktober 1991 übernahm der Kirchgemeinderat die Organisation und die Verantwortung mit freiwilligen Helferinnen und Helfern. Zudem musste das Kassabuch dem Kirchgemeindepäsidenten regelmässig zur Einsicht übergeben werden. Als Dankeschön für ihre geleistete Arbeit wurden die Freiwilligen jährlich zu einem Essen in ein Restaurant eingeladen. Folgende Namen der Helferinnen und Helfer habe ich im Archiv gefunden: Liska Suter-Blaser, Vreni Schwab, Sonja Kurth, Ursula Ammon, Corina Pozvek, Hanni Wyss, Franz Wyss, Anita Röthlisberger, Maria Sollberger, Rosmarie Andres, Annerös Lerch, Regine Schwab, Madlen Dittli.

Eingekauft wurde damals in der Käserei Schütz, Bäckerei Johner, Metzgerei und Lebensmittel Zbinden, Coop Arch, Prodega und Migros. Damals noch mit Flaschendepot.

Im Oktober 1988 wurden folgende Spiele angeschafft: **Halma, Eile mit Weile, Mühle und Joker**. Leider ohne Angabe, wer damit spielte und wann gespielt wurde.

In den Jahren 93/94/95 war ich als Helferin dabei, und ich erinnere mich, dass damals nach dem Essen einige Herren noch einen gemütlichen Jass klopften.

Per 1. Dezember 2013 wurde ich in den Kirchgemeinderat gewählt und übernahm die Verantwortung für den Mittagstisch samt einem super Helferteam von Rosmarie Andres, welche das Amt 8 Jahre innehatte.

Das aktuelle Team besteht aus Susi und Hans Ueli Schlup, Annerös und Res Lerch, René Meier und mir, sowie den beiden Springern Angela Wüthrich und August Brun.

Ihnen allen, auch denjenigen Helferinnen und Helfern, welche vor uns dabei waren, gebührt ein megagrosses **MERCI!**

Speziell hervorheben möchte ich unseren Spitzenkoch Bernhard Hänni. Er kocht sage und schreibe seit 38! Jahren für unseren Mittagstisch. Seit der Verpachtung seines Restaurant Arche, schwingt er den Kochlöffel in der Zivilschutzanlage. Auch an Matthias Hochhuth ein «**DANKE VIELMAL**» für den Essenstransport und für seine Anwesenheit. Nicht zu vergessen sind die Hauptpersonen – unsere treuen Gäste, ohne sie würde ein solcher Anlass gar nicht stattfinden.

WIR SIND GERNE FÜR EUCH DA!



Johanna Brun